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Conditions d’accueil optimales au lycée Henri-Avril 

La Région inaugure un établissement métamorphosé 
C’est une véritable métamorphose qui s’est opérée au sein du lycée Henri-Avril ces dernières années !   

Alors que les effectifs ne cessaient de progresser (1 150 élèves à ce jour), la Région, propriétaire des 

murs, a cherché à accroître ses capacités d’accueil tout en répondant aux attentes des jeunes. Après la 

construction d’un internat en 2010, le bâtiment historique, dit "E", a été agrandi et entièrement 

transformé de l’intérieur pour que puissent y être regroupés les salles de cours des sections générales 

et professionnelles, la restauration, le CDI, la vie scolaire et l’infirmerie. Un nouveau cœur battant pour 

cet établissement qui a été inauguré ce jour par Isabelle Pellerin, Vice-présidente de la Région aux  
lycées, Philippe Hercouët, Maire de Lamballe et Conseiller régional, et Mathias Loyard, Proviseur. 

Il aura fallu 4 ans pour mener à bien et finaliser 
ce chantier d’envergure, financé par la Région à 
hauteur de 15,27 M€*. 
 

L’objectif premier de cette opération conduite 
par SemBreizh, maître d’ouvrage délégué, était de 
créer un cœur d’établissement au sein de 
l’entité entièrement rénovée que forme aujour-
d’hui le bâtiment E (6 350 m² aménagés dont une 
extension de 815 m² dédiée au self).  
 

Porté par Archi5Prod et JF Golhen Architectes 
(Rennes), le projet visait aussi à fluidifier les  
circulations et à regrouper au sein d’un même  
bâtiment les classes du lycée général et technolo-
gique et celles du lycée professionnel 
(maintenance véhicules et matériels agricoles, 
gestion, commerce...).  
 

Pièces maîtresses : le parvis et le grand hall d’accueil 

Désormais, un parvis, bien visible, indique la seule 
et unique entrée de l’établissement, par ailleurs 
sécurisée. Cet espace extérieur invite à pénétrer 
dans le hall d’accueil du bâtiment principal,  
lumineux et convivial, tout de bois revêtu, qui 
remplit parfaitement ses fonctions : les jeunes s’y 
retrouvent pendant les interclasses et le traver-
sent pour accéder aux locaux de la vie scolaire, au 
foyer et au CDI, situés au rez-de-chaussée. 

Les jeunes, les enseignants et personnels (dont 
30 agents de la Région) ont vite oublié les 
étapes qui ont précédé la livraison du bâtiment il 
y a déjà un an. Celui-ci a en effet été totalement 

"désossé" en 2019 avant d’être agrandi, totale-
ment reconfiguré et aménagé. Seuls quelques élé-
ments des façades en pierre ont été conservés. 

À l’intérieur, le bâti repose désormais sur une 
structure en poteaux-poutres qui permettra de 
moduler les espaces dans le temps, en fonction 
des besoins. 

Place à la lumière et au végétal 

Comme sur tout nouveau chantier désormais en-
gagé par la Région dans ses lycées, priorité a aussi 
été donnée à la performance énergétique du bâti. 
Les travaux d’isolation et la place laissée à 
l’éclairage naturel apportent aujourd’hui à tous 
les usagers confort thermique et acoustique. 
 

Une fois l’opération achevée, il restait ces 
derniers mois à déconstruire le bâtiment H, à 
aménager l’espace libéré, enfin à végétaliser les 
abords du parvis... Une trentaine d’arbres ont 
ainsi été plantés car la volonté de la Région est 
aussi de réintroduire la nature dans les lycées 
publics sous sa responsabilité.  

* La Région investit chaque année 100 M€ dans les travaux des 115 lycées publics bretons dont elle a la charge.  


